



diciones circunstanciales debidas a la intervencion, más o menos eficaz, de los candidatos. Así que no han faltado pueblos y colegios en que la votación ha sido absolutamente sincera; y otros en los que el alcalde ha volcado el censo, con la mayor tranquilidad, según las instrucciones de su correspondiente cacique ó los cálculos que ha hecho sobre la solución que le ofrece mayores garantías de perpetuar en sus manos la vara del poder y la renta de los consumos.

Los candidatos que resultan elegidos por el Campillo Salvador son, salvo las ligeras modificaciones numéricas que puede ofrecer el escrutinio que ha de verificarse mañana, don Juan López Rubio Pérez y don Joaquín Castillo Valdía (villaverdistas, amigos de D. Manuel Rodríguez Acosta); D. Joaquín López Atienza (liberal, amigo de D. Juan Ramón La Chica) y D. Luis Rico (conservador, amigo de los señores Conde de Agrela y Jiménez de Laserna). Aparecen derrotados D. Agustín Ro ríguez Aguilera (candidato del Marqués de Portago) y D. Rafael García Duarte, de la Unión Republicana.

El triunfo del Sr. Rubio Pérez estaba descontado como indiscutible, no solo porque toda la fuerza de su partido había de apoyarle con entusiasmos, sino muy principalmente porque el inmenso y merecido prestigio de su nombre le rodea de una aureola de popularidad que no podía menos de influir en su victoria.

Algunos llegaron a suponer que la obtendría el Sr. Castillo, sin reflexión que esto era muy difícil por hallarse ligada su candidatura por la del Sr. Rubio, por ser ambas la representación del grupo villaverdistas y porque, propuestos directamente por el Sr. Rodríguez Acosta, los amigos de éste no le podían hacer tal desaire, ni sus aliados los moretistas, dejar de prestarle su apoyo.

Así pues, estudiando serenamente la situación de estos dos candidatos, no se podía esperar la derrota de uno de ellos, á no ser que las oposiciones hubiesen conseguido arrollar la candidatura de los ministeriales. La misma suerte hubiera corrido el candidato del Marqués de Portago, ligado con los villaverdistas; pero las circunstancias excepcionales en que aquel ha ido á la lucha, la hostilidad en que recibieron su designación muchos de sus amigos políticos, el tener dentro del distrito adversarios como el señor Marín de la Bárcena y el Marqués de Dilar, árbitros de algunos pueblos que aportan á la elección un número de votos muy importante, han hecho que apesar de los leales esfuerzos del Sr. Rodríguez Acosta, cuyos amigos tenían que distribuirse proporcionalmente para cumplir sus compromisos de simpatía con el candidato liberal, el Sr. Rodríguez Aguilera no haya triunfado, siendo en este punto derrotada la candidatura conservadora ministerial, precisamente por un candidato conservador, como el señor Rico, al que han prestado su más resuelto apoyo los señores Conde de Agrela y D. Rafael Jiménez Laserna.

El candidato republicano D. Rafael García Duarte ha hecho, aunque no resulte vencedor, una campaña muy brillante y activa, si bien á última hora la tremenda desgracia que le aflige le hizo apartarse del campo de la pelea, para atender al cuidado de su anciano y respetable padre que, desgraciadamente, ha fallecido. En la lucha mantenida por este candidato ha podido observarse que la organización de los republicanos en los pueblos es menos completa de lo que se suponía, y que en la capital no han realizado todo el esfuerzo de que se les juzga capaces, puesto que los cálculos de personas que no pueden ser calificadas de optimistas estimaban que no había de obtener menos de 4.000 votos en los colegios de esta población.

Para terminar estas observaciones, diremos que el Gobernador y el Alcalde estuvieron recorriendo el domingo los colegios de Granada, calmando con austera imparcialidad los ánimos en algunos que, excepcionalmente, estaban excitados por las incidencias de la lucha, y presenciando hechos, como el que vamos á referir, que dan la nota del carácter utilitario que este ha revestido para gran parte de los electores.

Al subir las escaleras de un colegio observaron que un anciano achacosos y casi ciego, conducido por un lezarlillo, subía, pensosamente, delante de ellos. —Abuelito, ¿con tantos años viene usted también á votar?— le digieron. —¿Qué quieren ustedes que haga —les contestó— el hambre, á todo obliga. Tal ha sido la nota culminante de la votación. El cambio del voto por un pedazo de pan... ó una maceta de vino.

El delegado de Hacienda, ha ordenado al alcalde de Dólar, que si en el plazo de ocho días no remite el expediente de apremio seguido á don Manuel Portero Molina, le impondrá la multa reglamentaria.

Los Bohemios. Ha regresado á Almería la estudiantina «Los Bohemios». Los jóvenes que la componen nos pegan hazamos pública su gratitud á Granada y á sus autoridades por las atenciones de que les han hecho objeto durante su estancia en esta capital.

Homenaje á Echegaray. A continuación insertamos el mensaje que el Alcalde, en nombre del pueblo de Granada, dirige al insigne dramaturgo.

Dicho documento será enviado á don Tomás Bretón para que este lo dice á menos del sabio catedrático. Dice así: —Excmo. Sr. Presidente de la Junta organizadora del homenaje á Echegaray. Por unanimidad, el Excmo. Ayuntamiento de Granada, que tengo el honor de presidir, ha acordado, interpretando los sentimientos de los granadinos, adherirse al homenaje que España dedica al más fecundo y genial de sus autores dramáticos; al sabio eminente en la Ciencia; al anciano é ilustre patriota, que mereció, sin regateos ni impensados elogios, el dictado de «buen español».

—En la Fonda Granadina: D. Antonio Casanova, D. Pedro Garnica, D. Antonio Onrubia y D. Consolación Rodríguez.

—Han llegado procedentes de Motril D. Carlos Gómez, D. Felipe González, D. Miguel Puertas, D. Francisco Ruiz y D. José Delbalco.

—Han salido para dicha ciudad don Francisco Arcas, D. José Muñoz y D. Justo La Chica.

El Gobernador. Ayer guardó cama, molestado por un fuerte catarro, el Gobernador civil de esta provincia, D. Juan Tejón y Marín. Celebraremos su pronto restablecimiento.

Beneficencia y Sanidad Junta provincial. Ayer se reunió la Junta provincial de Sanidad, presidida por el Sr. Paso y Fernández Calvo, y asistieron los Sres. Rus, Ramirez Nacle, González Perales, Wilhelmí, Tojar, y el inspector sanitario, Sr. Porpeta.

La Junta acordó: Que se inutilicen dos balsas de agua corrompida que hay en Guadix. Que se amplie con nuevos datos la información practicada por el subdelegado de Guadix sobre el intrusismo en La Calahorra, Alquife, Ferréira, Dólar y Huérfaja.

Que en vista de los casos de vinuela registrados en Guadahortuna, Pinos Genil y Granada, se solicite del Alcalde de esta capital facilite lista para distribuirlos entre aquellos pueblos.

Que el Alcalde de Granada facilite el reparto de las cartillas redactadas por los Sres. Paso y Porpeta acerca del sarampión y la viruela respectivamente.

Nombrar ponentes á los Sres. Wilhelmí, Mesa y Porpeta para que informen si las obras de los Mercados están hechas con arreglo al R. D. de 16 de Enero de 1903.

Declarar oficialmente la existencia del sarampión en Granada y varios pueblos de la provincia. Oficiar al Alcalde de la capital que, habiéndose dado varios casos de sarampión, proceda cerrar las escuelas, y que se aisen las familias cuando se registre algún caso en su seno.

Informar al Gobernador que procede impedir que las corrientes de jamitas de los molinos de aceite de Huérfaja Santillán infecten las aguas de Granada.

Que se estudien los Reglamentos provincial y municipal de Higiene, y el interior de la Junta. Nombrar á los Sres. Tojar, Nacle y Sánchez Reina para que estudien los expedientes de médicos titulares.

Pedir al Ayuntamiento de Granada una estadística de individuos mordidos por perros rabiosos. Rogar á la prensa que publique las certillas sanitarias anteriormente indicadas.

Que la Junta se reúna cada quince días. Nombrar al Sr. Mesa inspector veterinario de la provincia.

Y pedir á la Junta de Beneficencia una nota de los establecimientos de esa clase que hay en la provincia de Granada.

Los canteros. Continúa la huelga declarada en los talleres del señor Beltrán. Los canteros de Atarfe vendrán á Granada para, de acuerdo con los asociados de la capital, reorganizar aquella federación.

Inspección pública Inspectores de primera enseñanza. —Suspensión de clases. —Nombramiento. —Cátedras vacantes. Las bases para la reorganización de la inspección de primera enseñanza, que se han presentado en breve á la deliberación del Consejo de Instrucción pública por el Sr. Leclercq, son las siguientes: Se organizará un cuerpo de ciento cincuenta inspectores, clasificados en categoría, con el sueldo siguiente: Cuatro inspectores de término con seis mil pesetas de sueldo anuales. Seis de primera categoría, con cinco mil pesetas. Diez de segunda, con cuatro mil. Treinta de tercera, con tres mil quinientas. Y cien de entrada, con tres mil pesetas.

Para ejercer el cargo de inspector de primera enseñanza se necesita estar en posesión del título de maestro normal y figurar en el escalafón, mediante prueba de aptitud especial. Todas las escuelas públicas de primera enseñanza serán visitadas una vez al año, por lo menos.

Las dietas que devengarán los inspectores serán de diez pesetas diarias, si las visitas de inspección se realizan fuera del término municipal donde el inspector está acaudado, no pudiendo devengar, en ningún caso, dentro de un año más de mil quinientas pesetas.

Los inspectores se distribuirán por zonas, y se asignará á cada uno un número de escuelas que no será menor de 125 ni superior á 175.

—Con motivo del fallecimiento del ilustre catedrático don Eduardo García Duarte, se suspendieron ayer tarde las clases en la Universidad.

En el tablon de edictos de dicho centro docente se ha fijado un anuncio del Rectorado invitando á todos los alumnos que asistan hoy á las once al funeral que tendrá lugar en la parroquia de San Justo y después al entierro.

—En virtud de oposición ha sido nombrado catedrático de Psicología del Instituto de Gijón, don Eugenio Fernández Hidalgo.

—Se hallan vacantes, la cátedra de Lengua francesa del Instituto de Orense que será provista por traslación. —La de Economía política y Hacienda pública de la Universidad de Santiago, que corresponde al turno de oposición libre entre doctores.

—La de Electroquímica de la escuela superior de Industrias de Cartagena, que sale á concurso y las de Dibujo y Construcción de máquinas de la misma escuela, que serán provistas entre ayudantes y profesores numerarios respectivamente.

—La de Matemáticas del Instituto de Bilbao que se proveyerá por traslación.

De Berchules. Resina en este pueblo general y profundo descontento, con motivo de la pérdida de la cosecha.

Desde el 24 del pasado mes de Febrero, viene soplando con ciertas intermitencias, un viento huracanado y helado, que ha destruido las semillas.

Los árboles han quedado también resentidos por el hielo y el granizo. La ruina más espantosa amenaza á estos labradores, los cuales en vista de ello, piensan emigrar á América.

—Es esperado el nuevo cura párroco de este pueblo, D. Bernardo Cerezo, que viene á tomar posesión de su cargo.

De Ugijar. En el Sagrario de esta Colegiata, se ha celebrado un triduo, durante los tres días de Carnaval, estando los sermones á cargo del párroco, D. Manuel Robles, y del beneficiado Sr. Linares.

—Las fiestas de Carnaval han estado muy animadas. De Churriana. Se encuentran paralizadas todas las faenas agrícolas, por consecuencia de la prolongada sequía.

Con tal motivo, los braceros atraviesan una situación insostenible. —La entrada del ganado en la Vega para pastar está causando daños de consideración.

Hazas de trigo, de doce y trece marjales, se ven pisoteadas por las reses. De no corregirse pronto estos abusos (de lo cual no se observan ni siquiera indicios) los labradores tendrán que recurrir á las autoridades superiores, en demanda de protección para sus legítimos intereses.

Del Padul. Ha dado á luz felizmente un hermoso niño, la señora doña Antonia Ruiz de Morales Molina, esposa del distinguido propietario motrileño, D. Ricardo Díaz Hernández.

Lo acreditan los certificados. Para curar las enfermedades del estómago e intestinos, haya ó no dolor, los médicos de España y América recetan el mejor medicamento que se conoce, que es el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

Pastillas Morelló. Obran por inhalación, curan la tos, resfriados, asma, etc.

SOMATOSE. Contra la clorosis. La más barata, la más higiénica y la mejor del mundo, es el AGUA DE COLOMIA DE ORIVE. Primer premio en el IX Congreso de Higiene Internacional y en la Exposición Farmacéutica Nacional.

Frascos corrientes y lujosos de 3 á 26 rs. Farmacias y perfumerías. Litro con botella, 20 rs.; garrafa con 2 litros, 8'50 ptas; garrafón con 4 litros, 16 ptas. Remesando su importe á Bilbao á su autor, la envía franca estaciones.

Probados los polvos y jabones marca Paque y Compañía, véase anuncio cuarta plana.

Dolores de cabeza. —Desaparecen en pocos minutos con la Cefalina Roselló. En todas las buenas Farmacias y Droguerías. Depósito en Granada, Droguería de Doroteo Gonzalo.

Viguetas de acero PARA CONSTRUCCIONES HIERRO en barras y Flejes CHAPAS de acero dulce TUBERIA de todas clases ESPINO artificial y alambres GRANDES EXISTENCIAS EN HERRAJES y servicio especial directo á fábrica á precios de proeza.

Dirección: GADIZ, Doblones, 11. M. A. TABLADA

Eco de la Moda. Se ha recibido el número 11.—Figura iluminada, Elegante «toilette» de paseo.—Patrón de una camiseta «Bohème».—Patrón 15 centímetros ejemplar.

Agua y gas. Para la conducción de dichas materias conviene emplear los Tubos de acero asfaltados ensayados á 25 atmósferas, que pesen 2'50 metro lineal sirve LA ENCILOPEDIA Reyes Católicos, núm. 44. Cada metro pesa 4 kilos.

Sección religiosa Cantos para hoy. Santo del día.—San Mesitón y San Raimundo.

Jubiléo de las 40 horas.—En la iglesia de San Matías. Se manifiesta á las siete y media y se canta á las seis. (Mañana en las Hermitas de los Pobres.)

Misas de prima.—En la Catedral á las nueve menos cinco. En la Real Capilla á las nueve menos cuarto.

Misa cantada.—En la Catedral y Real Capilla á las nueve y media.

Misas de hora fija.—En el Sagrado Corazón, cada media hora desde las siete á las diez.

En Ntra. Sra. de las Angustias y la Magdalena, de las siete á las diez. En San Juan de Dios de siete y media á diez y media.

De doce en Ntra. Sra. de las Angustias, San Justo, la Magdalena, San Juan de Dios y San Matías.

Ejercicios. En los Jesuitas á la oración, ejercicios espirituales para caballeros, dirigidos por el P. Ordí. Novena.—La de San José en S. Matías á las cuatro. Predica D. Pedro Castro Quero.

Rosario.—En la Catedral, San Matías, San José y San Andrés, por la mañana; en las demás iglesias á la oración. Visita y Corte de María.—Ntra. Sra. de la Asunción, en la Catedral.

Necrología D. Eduardo García Duarte. Ayer, después de rápida enfermedad, pasó á mejor vida el docto catedrático de la Facultad de Medicina de esta Universidad, don Eduardo García Duarte. No pensamos hacer una necrología del sabio maestro; para esto ni disponemos de tiempo ni de espacio en el periódico. Además para qué hablamos de hacerla? ¿Quién no conocía en Granada al ilustre finado?

D. Eduardo García Duarte era una personalidad tan saliente que ella sola ha llenado en Granada toda la última mitad del siglo pasado y lo que va de este. Su nombre era más que respetado y admirado, querido y venerado por todo el mundo, por todas las clases sociales. Catedrático insigne, médico eminente, austero ciudadano, los alumnos le veneraban, las familias se disputaban su asistencia, y los hombres honrados lo ponían por ejemplo á sus convecinos. En la cátedra deja un vacío que ninguna personalidad podrá llenar; en el arte de curar nadie podrá sustituirle, pues era al mismo tiempo sabio y práctico. Cinco generaciones de médicos enseñados por él, le proclaman como el mejor profesor que tuvieron, aquí donde tantos notables ha habido; las familias que conseguían que visitase á sus enfermos se tranquilizaban desde aquel momento; ¡tanta era su confianza en su saber!

Pero si como catedrático demostraba su gran ciencia y como médico su asombrosa pericia, como hombre llamado siempre la atención por su virtud y austeridad, que no estaban reñidas con la benevolencia y tolerancia para con las debilidades del prójimo, y por la ejemplaridad de su vida consagrada toda á tres únicos amores: sus alumnos, sus enfermos y su familia.

En su profesión ha ocupado todos los altos puestos, desde Decano de la Facultad hasta el de Rector de la Universidad, puesto que dejó por una excesiva delicadeza política que ya no se acostumbra, y en todos ellos se distinguió por su rectitud y acierto.

D. Eduardo ha muerto, como pocos hombres sobresalientes mueren, sin tener un sobregiro; todos los que le trataban le querían, los que no gozaban de su intimidad hablaban de él con respeto, no existiendo para él en nadie ni la desafección ni la indiferencia.

No exageramos ni el cariño nos ciega, si aseguramos que D. Eduardo García Duarte ha sido el hombre más notable de nuestra ciudad, ni habrá nadie que le niegue al leernos; Granada, pues, está de duelo y hoy lo demostrará al tributar el último homenaje á su cadáver.

Hasta los detalles que tenemos de su muerte son conmovedores, pues en él todo tenía que ser excepcional y grande. *Sicut vita finis illi*. D. Eduardo ha muerto como ha vivido: como el hombre que habiendo cumplido durante una larga vida sus deberes, sin vacilaciones, sin caídas de ninguna clase, de ciudadano y de padre, recordado de la consideración de sus convecinos y del amor á su familia, ve abrirse para él la eternidad, que no son sombras ni castigos, sino luz y esperanzas consoladoras de otra vida mejor. Se puede decir que su muerte ha sido la del sabio, la del justo, la del filósofo, la del cristiano, todo esto á la vez.—L. Sansón.

El cadáver de D. Eduardo G. Duarte ha sido colocado en la misma habitación donde el ilustre médico pasó su enfermedad. Su adorno es severo, sencillo. Sobre un túmulo, que cubren negros paños, aparece el cadáver del señor García Duarte, ostentando sobre el pecho un magnífico y artístico Crucifijo, regalado por los médicos municipales.

Seis grandes cirios rodean el cadáver, esparciendo sus débiles y vacilantes rayos de luz por aquella estancia del dolor y de la muerte. Entre otras, se ven en la capilla ardiente una corona dedicada por los

catedráticos de la Facultad de Medicina, y otra de los alumnos. Velan el cadáver los hijos del difunto, D. Rafael y D. José (que desde el momento que se agravó su señor padre no se separan de su lado), alumnos de la clase que explicaba el finado y Hermanitas de los pobres, cuya benéfica y religiosa caso protegía con mano pródiga y cariñosa D. Eduardo, dispensándola además los auxilios de su ciencia.

Los estudiantes del quinto grupo de la Facultad de Medicina, actuales discípulos de don Eduardo García Duarte, han estado velando el cadáver de su maestro, desde el instante que falleció, y continuarán hasta que sea conducido al cementerio. Entre los acuerdos que, con motivo de la muerte del Sr. Duarte, han adoptado, figuran los siguientes: Conducir á hombros el ataúd, desde la casa mortuoria hasta el cementerio. Depositar sobre el féretro una corona con esta inscripción: «Los alumnos de Clínica Quirúrgica, segundo, á su maestro.» También se colocará sobre el ataúd otra corona dedicada por todos los estudiantes de Medicina, con la siguiente dedicatoria: «Los alumnos de la Facultad de Medicina, á su inolvidable maestro.»

Ayer se habían recibido en la cámara ardiente, además de las coronas de los estudiantes, una del Claustro de profesores de Medicina; otra de los auxiliares, y un crucifijo del cuerpo médico de la Beneficencia Municipal. Este crucifijo, que ha sido depositado sobre el cadáver se colocará despues sobre el ataúd.

Con motivo del fallecimiento del

Señalamientos para hoy. Sala de lo Criminal.—Sección primera.—Juzgado de Montefrío.—Causa contra Antonio Suárez Caro, por hurto.—Abogado, Sr. Mata; secretario de Sala, Sr. Alonso.

Sección tercera.—Juzgado de Baza.—Causa contra José Plaza Sánchez, por lesiones.—Abogado, Sr. Ortiz; procurador, Sr. Pedriacá; secretario de Sala, Sr. Serna.

Juzgado de Santafé.—Causa contra José Vidal Guerrero, por lesiones.—Abogado, señor Fernández Cordeba; procurador, Sr. Cano; secretario de Sala, señor Serna.

Juzgado de Alhama.—Causa contra Lucas Murín Peña, por lesiones.—Abogado, Sr. Lafuente; procurador, Sr. Canas; secretario de Sala, Sr. Serna.

Teatro En el Principal. Habiendo creído la Empresa necesario reforzar la compañía con el valioso concurso de los notables artistas, señores Ortas padre é hijo, y habiéndose negado á ello la mayoría de los artistas que componen la compañía del Sr. Guardón, ha sido preciso dar fin á la temporada.

Nuestros Telegramas. La política. Crisis? Madrid 14 (10'30 noche). En los círculos políticos se asegura que el ministro de Gracia y Justicia, Sr. Ugarte, se halla muy disgustado, por entender que ha sido postergado el general Azcárraga.

Añádese que esto le ha determinado á presentar la dimisión, y que pronto entregará al señor Villaverde la renuncia de su cargo.

Las elecciones Madrid 14 (8'45 noche). Los datos definitivos de las elecciones recibidos en el ministerio de la Gobernación, adjudican el triunfo á los siguientes candidatos: 358 conservadores, 109 liberales, 101 demócratas, 37 republicanos, 17 carlistas, 8 romeristas, 6 independentes, 5 inzeigristas, 5 regionalistas, 3 bizcaitarra y 1 de la Liga Católica.

Los alcoholeros. Madrid 14 (8'45 noche). Una comisión de alcoholeros, acompañados de representaciones de la Cámara de Comercio y del Círculo de la Unión Mercantil, han visitado hoy al señor Villaverde para exponerle las modificaciones que pretenden en la vigente ley.

La principal de esas modificaciones se refiere al mantenimiento del impuesto único. El Sr. Villaverde prometió á sus visitantes recomendar el asunto al ministro de Hacienda, señor García Alix.

La policía. Madrid 14 (8'45 noche). En el Consejo de ministros que debe celebrarse mañana, se estudiará la reorganización de la policía.

Los presupuestos locales Madrid 14 (8'45 noche). El Consejo de Estado ha informado favorablemente el anuncio de decreto suprimiendo el plazo de ampliación de los presupuestos municipales y provinciales. Se publicará, después de aprobado por el Consejo de ministros.

La emigración. Madrid 14 (8'45 noche). El ministro de la Gobernación, señor González Besada, ha ultimado un decreto, en el cual se dictan varias medidas encaminadas á reprimir la emigración. Se propone enviarlo á informe del Instituto de Reformas sociales.

Las fundaciones benéficas Madrid 14 (8'45 noche). Aparte del decreto sobre la

emigración, de que voy cuenta en otro telegrama, el ministro de la Gobernación prepara otro acerca de las fundaciones benéficas. Obedece este decreto, según el ministro, á la lamentable frecuencia con que la voluntad de los filántropos queda incumplida. Con el decreto en cuestión se propone el ministro corregir esta deficiencia.

Nuevo periódico. Madrid 14 (10'30 noche). Se ha firmado la escritura de constitución de la sociedad fundadora del periódico «El Demócrata», de que hace tiempo se viene hablando. El primer número se publicará dentro de breve plazo.

Rusia y Japón. Una ciudad-hospital. Madrid 14 (8'45 noche). Noticias de Kharbin donde como es sabido, el generalísimo ruso ha establecido el Cuartel general de su Ejército, comunican que la ciudad se halla transformada en un inmenso hospital. Gran número de cirujanos operan noche y día, asistiendo á los heridos del desastre de Mukden. Las calles huelen á yodoformo, del mucho que se emplea en la curación de los heridos. La mayoría de los heridos llegan á Kharbin helados, pereciendo muchos en el camino. La población se halla atestada de fugitivos imposibilitados de marchar á Rusia. Como el número de ellos es tan grande, no hay alojamientos en la ciudad, viéndose precisados á dormir en las calles y en los caminos, donde los chinos los roban y asesinan.

El relevo de Kuropatkin. Madrid 14 (8'45 noche). Telegramas de San Petersburgo comunican que en aquella capital se sigue hablando del relevo del generalísimo ruso, Kuropatkin. Circula el rumor de que le sustituirá el general Grippenbergr. La opinión juzga muy severamente á Kuropatkin. Algunas personalidades muy significadas piden que se suicide. Generalmente se cree en San Petersburgo que debe continuarse la guerra, procurándose el desquite á toda costa.

Hombres á la Mandchuria Madrid 14 (8'45 noche). Ayer se reunió en San Petersburgo un Consejo de Guerra presidido por el czar, con asistencia de los generales Dragomiroff, Alexieff, Boronoff, Dakrotff y otros.

Cartera de un Oidor Señalamientos para hoy. Sala de lo Criminal.—Sección primera.—Juzgado de Montefrío.—Causa contra Antonio Suárez Caro, por hurto.—Abogado, Sr. Mata; secretario de Sala, Sr. Alonso.

Sección tercera.—Juzgado de Baza.—Causa contra José Plaza Sánchez, por lesiones.—Abogado, Sr. Ortiz; procurador, Sr. Pedriacá; secretario de Sala, Sr. Serna.

Juzgado de Santafé.—Causa contra José Vidal Guerrero, por lesiones.—Abogado, señor Fernández Cordeba; procurador, Sr. Cano; secretario de Sala, señor Serna.

Juzgado de Alhama.—Causa contra Lucas Murín Peña, por lesiones.—Abogado, Sr. Lafuente; procurador, Sr. Canas; secretario de Sala, Sr. Serna.

Teatro En el Principal. Habiendo creído la Empresa necesario reforzar la compañía con el valioso concurso de los notables artistas, señores Ortas padre é hijo, y habiéndose negado á ello la mayoría de los artistas que componen la compañía del Sr. Guardón, ha sido preciso dar fin á la temporada.

Nuestros Telegramas. La política. Crisis? Madrid 14 (10'30 noche). En los círculos políticos se asegura que el ministro de Gracia y Justicia, Sr. Ugarte, se halla muy disgustado, por entender que ha sido postergado el general Azcárraga.

Añádese que esto le ha determinado á presentar la dimisión, y que pronto entregará al señor Villaverde la renuncia de su cargo.

Las elecciones Madrid 14 (8'45 noche). Los datos definitivos de las elecciones recibidos en el ministerio de la Gobernación, adjudican el triunfo á los siguientes candidatos: 358 conservadores, 109 liberales, 101 demócratas, 37 republicanos, 17 carlistas, 8 romeristas, 6 independentes, 5 inzeigristas, 5 regionalistas, 3 bizcaitarra y 1 de la Liga Católica.

Los alcoholeros. Madrid 14 (8'45 noche). Una comisión de alcoholeros, acompañados de representaciones de la Cámara de Comercio y del Círculo de la Unión Mercantil, han visitado hoy al señor Villaverde para exponerle las modificaciones que pretenden en la vigente ley.

La principal de esas modificaciones se refiere al mantenimiento del impuesto único. El Sr. Villaverde prometió á sus visitantes recomendar el asunto al ministro de Hacienda, señor García Alix.

La policía. Madrid 14 (8'45 noche). En el Consejo de ministros que debe celebrarse mañana, se estudiará la reorganización de la policía.

Los presupuestos locales Madrid 14 (8'45 noche). El Consejo de Estado ha informado favorablemente el anuncio de decreto suprimiendo el plazo de ampliación de los presupuestos municipales y provinciales. Se publicará, después de aprobado por el Consejo de ministros.

La emigración. Madrid 14 (8'45 noche). El ministro de la Gobernación, señor González Besada, ha ultimado un decreto, en el cual se dictan varias medidas encaminadas á reprimir la emigración. Se propone enviarlo á informe del Instituto de Reformas sociales.

Las fundaciones benéficas Madrid 14 (8'45 noche). Aparte del decreto sobre la



Una venganza
Huesca 12.—El recador de contribuciones de Fraga D. Vicente Roger, ha sido muerto violentamente ayer en la carretera de Binaced á Albalate.

terminado ya la vista del famoso proceso seguido contra Ramona Peña Núñez, por tres delitos de falsedad en documentos públicos y otros delitos de celebración de matrimonio sin legítima disolución del anteriormente contraído y tentativa de nuevo matrimonio sin estar disuelto el primero.

agrava en toda la provincia.
Ayer acudieron al ayuntamiento en demanda de trabajo numerosos ebreos.

tivo una nueva alarma.
La fuerza pública patrulla por las calles.

cable, cayendo al suelo.
El coche, que así con una mano el cable, quedando preso, comenzó á gritar, y gracias á la oportunidad que cortaron la corriente logró salvarse, pero fué conducido al cuarto de socorro, en grave estado.

las (530 fanegas) que entraron, hacen un total de 807 quintales (2.053 fanegas).
Se vendieron ayer 115 quintales métricos de trigo al precio de 35'28 á 34'56 pesetas, que equivalen á 268 fanegas vendidas á 67 á 61 reales nra.—Quedó un sobrante para hoy de 794 quintales (1.785 fanegas).

Antonio Díez de Rivera, teniente coronel de Artillería.—Visita de hospital y reconocimiento de provisiones, don José Subiza G. Nieto, tercer capitán de Córdoba.—Plantón en Torres Bermejas, Artillería.—Faseo de enfermos, Victoria.—Talla en el Ayuntamiento por un oficial y dos sargentos de Victoria, á las diez de su mañana.—De orden de S. E., el sargento mayor de plaza, Manuel Gil.

Romana del pescado

Ayer se contrató en este centro á los siguientes precios:
Almejas á 0'16 pesetas kilo; pijotas á 1'41; jureles, á 0'85; sardinas, á 0'98; boquerones, á 1'45.

Cartera de Granada

En la Audiencia de la Coruña ha

Servicio de la plaza
El ordenado para hoy es el siguiente:
Parada, Córdoba.—Jefe de día, don D. Federico Sánchez Salazar, teniente coronel de Córdoba.—Imaginario, don

PILDORAS MOUSSETTE
Neuralgias
Jaquaca
Ciática
CLIN Y COMAR - PARIS

C.A. COLONIAL
CAFÉS
CHOCOLATES
MAYOR 18, MADRID

PAPER de periódicos.
Se vende á 50 pesetas la entrega, en la Administración de este periódico, calle de Reyes Católicos, número 9, principal.

SOLUCION CASES

DE CLAREDO FOSFATO DE CAL.—Preparado en varias Expositones.
Única aprobada y recomendada por la Real Academia de Medicina y demás corporaciones médicas, que la recomiendan especialmente como el más poderoso de los reconstituyentes, para los casos de debilidad general, clorosis, raquitismo, etc., falta de apetito, etc., suministrando con ventaja á la de Corría. La eficacia y superioridad de esta SOLUCION quedan probadas con decir que de las especialidades nacionales, es una de las de consumo más general de España. Al por mayor, Dr. PUCHADES, plaza de la Leza, 11, Farmacia, y en la So. ciudad Farmacéutica Española.—BARCELONA.

SANTAL MIDY
Inofensivo, suprime el Copáiba, la Cubeba y las inyecciones.
Cura los flujos en 48 HORAS
Muy eficaz en las enfermedades de la vejiga, Cistitis del cuello, Catarro de la vejiga, Hematuria.

ELIXIR YVON
Cura radicalmente:
EPILEPSIA
INSOMNIOS
NEURASIAS
NERVIOSAS

SOLUCION BENEDICTO

de glicerofosfato de cal con CREOSOTAL
Para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consecutivas, inapetencia, debilidad general, prostracion nerviosa, neurastenia, impotencia, caries, raquitismo, escrofulismo, etc.—Frascos, 2'50 pesetas.—Depósito: Farmacia del Doctor Benedicto, Saa Bernardo, 41, MADRID.

Probad los POLVOS DE IARROZ y jabones de tocador, de la Fábrica Modelo de Perfumería Paega y Compañía, y quedaréis satisfechos de sus resultados.
Don Miguel Rosales Vallecillos, Arco de las Cucharas, 3.—D. Domingo Hernández Veilla, Líneros, 3.—El Pensamiento, Reyes Católicos, 16.—El Japon, Zacafrin, 3.—D. José Mena, Placeta de las Pasiegas, 9.—Sres. Vera y Nieto, Salamanca, 5.

VINO Y JARABE DE DUSART
El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más energéticos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y líntíficos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.

Desconfiar de las imitaciones y falsificaciones

ZOMOTERAPIA
EL ZOMOL (Jugo de carne desecada)
PREPARADO EN FRIO, encierra los preciosos elementos reconstituyentes de la carne cruda. Prescrito en la TUBERCULOSIS, la NEURASTENIA, la CLOROSIS, la ANEMIA, la CONVALESCENCIA, etc.

Para molinos de harina
No hay quien compita con el taller modelo con privilegio de invención; esta casa hace instalaciones por la electricidad, por agua, gas, aire, etc., etc., tan baratos que no cobra más que el material invertido. Además tiene construidos lotes compuestos de Deshidradoras, Limpia belga, y Sabor, en la insignificante cantidad de 800 pesetas en adelante, dichos aparatos están funcionando y se pueden probar con trigo, y sémolas, en dicho taller, calle del Torno del Oro, número 5, Granada.

SE VENDE
El cortijo de nuestra Señora de las Nieves, término municipal de Gábia la Grande, carretera de Alhama, sitio con cido por Carretera del Galgo. Tiene 4 fanegas de tierra de primera, con casa, cuadras, pajar y aguas sobrantes.—Para tratar, dirigirse á D. Manuel Saenz Galilea, Príncipe, 1.

¡Alerta!
Peluqueros y Barberos!
en la tienda del AGUILA, plaza de Bibarrambilla, 14, se vende el mejor jabón higiénico para afeitarse.—Teléfono, núm. 83.
JUAN CASARES AGUILA, GRANADA.

¡Problema resuelto!
¿Queréis por poco dinero, un alimento sano, nutritivo y abundante...? Pues comprad los exquisitos chocolate, macas

«Las Calatravas»
Paquetes de medio kilo, con 20 raciones á los precios de 4, 6, 7 y 8 reales.
Se vende en todos los coloniales y ultramarinos.
Para más detalles, D. Amador Cordero, Hileras, núm. 1, Granada.

El Lacto-Fosfato de cal dado á las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal dado á las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

Desconfiar de las imitaciones y falsificaciones

Representante en Granada, Don Joaquín Amigo, Aguilá, 23.

Representante en Granada, Don Joaquín Amigo, Aguilá, 23.